
 
 

ASSEMBLEE GENERALE 

DU SAMEDI 23 OCTOBRE 2021 
AU CINEMA CAP VERT DE QUETIGNY 

 
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

 

POINTAGE DES CLUBS PRESENTS ET VERIFICATION DES POUVOIRS 
 

MEMBRES DU COMITE DIRECTEUR : 
 

Présents : Mesdames MOITON Marie Pierre, STORNO Pascale, TILLOL Pauline. Messieurs 
AUCAIGNE Patrick, AZZOUN Faouaz, BOTTOU Yves-Patrick, BRUNEL Nicolas, DEGAND 

Frédéric, DUPIN Yannick, DURAND Daniel, EL IDRISSI Mourad, FAORO Pascal, GIANNINI Eric, 
GUYON Dominique, PAGANT Jean-Marie, THIBERT Jérôme, VALOT Noel. 

 
Absents : Messieurs ABBEY Joël et MEROT Baptiste. 
 

Assistent : Messieurs GONDELIER Jean-François (Vice-Président Délégué de la Ligue B.F.C.) 
et TERMELET Bernard (Comité Départemental Olympique et Sportif) 

 
CLUBS PRESENTS : 
 

POUR LES CLUBS LIBRES 
 

Clubs présents : F.C.A.B., A.I.F.C., A.S. Beaunoise, A.S. Bligny, U.S. Brazey, A.S. Cessey, 
F.C. Chamesson, U.C.C.F., Chevigny S.S.F., F.C. Corgoloin Ladoix, A.S.F.C. Daix, U.S.C.D., 

A.S.P.T.T., A.S.F.O., Dijon ULFE, J.D.F. 21, A.S.D.D.O.M., Dijon DUC, Dijon Dinamo, A.M.S. 
Poussots, Jeunesse Mahoraise, D.F.C.O., C.L.L. Echenon, Entente Fauverney R.B., U.F.C.O., 
Fontaine les Dijon, A.S. Genlis, A.S. Gevrey-Chambertin, A.S. Lacanche, F.C.L.A., F.C. Magny 

sur Tille, A.S.C. Manlay, U.S. Marey C., U.S. Meursault, U.S.C. Montigny, F.C. Vingeanne, 
F.C.N.C.S., U.S. Nolay, F.C. Ouges, A.S. Perrigny, F.C.M.P.L., A.S. Pouilly, A.S. Précy, A.S. 

Quetigny, E.S.V.O., F.C. Remilly, Ruffey Ste Marie F.C., Val de Norge F.C., A.J. Sacribaine 
Lery, E.F. Villages, U.S. Savigny les Beaune, Is-Selongey Football, U.S. Semur Epoisses, F.C. 
Sombernon G., A.S. St Apollinaire, F.C. St Euphrone, A.S.U.J.L., A.S. Til Châtel, Touillon F.C., 

Tilles F.C., Montbard Venarey Football, C.C.O.F., U.S. Villers les Pots, S.C. Vittelin, A.M.S.I ? 
Vougeot. 

 
Clubs représentés : F.C. Saulon – Corcelles, F.C. Magnien. 
 

Clubs absents : F.C. Ahuy, C.S. Auxonne, U.S. Belan, Spartak Bressey, C.S.L. Chenôve, F.C. 
Crepand, A.S. Dijon Toison d’Or, F.C. Grésilles, Dijon Afrique, F.C. Fenay, Ent. Tart le Haut – 

Varanges, F.C. Les Maillys, A.L.C. Longvic, C.L. Marsannay, O. de Merceuil, A.S.C. 
Plombières, Ent S. Morvandelle, A.S. Seurre, F.C. St Rémy les M., E.F. Beaunoise, C.F. Talant, 
A.S. Talmay. 

 
POUR LES CLUBS FOOT ENTREPRISE 



 
Clubs présents : A.S. Enseignants Dijon, Municipaux de Dijon, Groupama Sports 

 
Clubs représentés : A.S.P.T.T. Dijon 

 
Clubs absents : Take U.S., A.M.P. Chartreuse, Juristes Dijon, Etoiles d’Argent, Municipaux 
Chenôve, Atlas F.C. 

 
POUR LES CLUBS FUTSAL 

 
Clubs présents : F.C. Clenay Dijon Val de Norge et Futsal Dijon Métropole 
 

Ouverture de l’Assemblée Générale par le Président Daniel Durand ; il remercie tous les clubs 
présents dans cette salle du Cinéma Cap Vert. 

 
Le quorum étant atteint, l’Assemblée Générale peut valablement délibérer. 
 

ADOPTION DU P.V. DE L’A.G. CHATILLON 2020 (2 OCTOBRE 2020) 
 

Aucune remarque n’étant formulée par l’Assemblée, le P.V. de l’A.G. est adopté à 80, 84 % 
des votes. 

 
INTERVENTIONS 
 

En préambule du discours du Président du District, M. Daniel Durand, la parole est donnée à : 
M. Cyril Jacquens, Directeur du Cinéma Cap Vert 

M. Valentin Gnahourou, Adjoint aux sports à la Ville de Quetigny 
M. Guy Ipoua, Président de l’A.S. Quetigny 
 

Intervention de M. Daniel Durand, Président du District de Côte d’Or : 
 

Chers ami(e)s, 
 
C’est une mauvaise habitude prise que celle de faire un discours après une saison qui n’est 

pas allée à son terme. En tous cas pas comme les autres années en délivrant des verdicts de 
montées et de descentes avec des champions et des vainqueurs de coupes.  

 
Vous qui connaissez mon attachement au jeu, au terrain, donc aux clubs, vous m’en voyez 
navré.  

 
Cette mauvaise habitude prise, je souhaite ardemment qu’elle s’arrête à cette assemblée 

générale afin que la prochaine soit à nouveau synonyme de compétitions qui reste une finalité 
logique de notre raison d’être.  
 

Cela signifiera alors que le Pass sanitaire aura permis un retour à une quasi-normalité. 
 

Même si tout ne sera plus comme avant.  
Même si nous devrons tirer quelques enseignements de cette crise sans précédent. 
Même si surtout cela démontrera que c’est vous sur le terrain qui avez gagné la bataille la 

plus dure : celle qu’on n’a pas vu venir et face à laquelle on est restés bien souvent 
tributaires des pouvoirs publics et des décisions gouvernementales.  

C’est grâce à votre ténacité, à votre compréhension, à vos capacités d’adaptation et au 
courage lucide que vous avez su maintenir durant 18 mois que nous sortons progressivement 
la tête de l’eau.  

Je vous remercie profondément de cette résilience collective et de votre persévérance qui 
portent leurs fruits dans une reprise moins maussade que prévu même si je ne me voile pas 

la face sur les difficultés évidentes du moment. 



 
Alors oui, par exemple, il reste encore la question des 12-17 ans, entre autres et nous n’y 

verrons plus clair qu’en novembre-décembre prochain.  
Alors oui aussi tout n’est pas encore réglé et sans doute perdons-nous encore quelques 

licenciés dont des dirigeants bénévoles. Encore que … ce n’est pas forcément sûr.  
D’ici là, force est de constater que le football répond plutôt présent, que notre discipline fait 
preuve de robustesse et de résistance face aux conséquences du Covid.  

Sport populaire par excellence, clubs plutôt bien structurés, attractivité naturelle, éducateurs 
formés ou en passe de l’être, à l’écoute de nouveaux besoins avec le développement de 

nouvelles pratiques diversifiées, capacité à travailler avec les écoles, accessibilité à un grand 
nombre à travers les âges, les sexes, les difficultés sociales, présence de conseillers 
techniques proche des clubs, tous ces atouts indéniables sont le reflet d’une activité sportive 

qui a beaucoup manqué aux petits comme aux grands.  
 

Alors avec un œil dans le rétroviseur sur les difficultés sanitaires qui nous ont obligé à 
travailler différemment au sein du district comme dans les clubs, télétravail, chômage partiel, 
réunions en visio - je profite pour en remercier Agnès, Delphine et Peggy - mais surtout avec 

un œil optimiste pour demain.  
 

Continuer de se relever, croire en une trajectoire humble mais ambitieuse pour un football de 
Côte d’Or qui se modernise.  

Vous pouvez le constater dans cette salle qui nous accueille avec le passage vers les votes 
électroniques qui doivent nous simplifier la tâche et fluidifier l’AG.  
 

Alors oui je me dois d’attirer votre attention sur les points en cours : 
 

Avec une mandature placée plus que jamais sur l’accompagnement aux clubs. Notre slogan « 
au service des clubs » n’a pas encore pleinement joué son rôle.  
Il faut dire que les 18 mois d’activités en pointillés et parfois en confinement ne l’ont pas 

permis ; 
 

Pour autant, les nouveaux élus ont constitué un réseau de référents en proximité des clubs : 
vous pouvez vous tourner vers eux avec la garantie d’un retour, d’une réponse, d’une 
précision ; 

 
De même, la mise en place d’un conseil des présidents de clubs va accentuer ce 

rapprochement. Il n’est pas encore totalement opérationnel mais vous allez rapidement en 
faire une caisse de résonance utile et efficace pour notre fonctionnement ; 
 

Et oui je préfère en terminer sur deux aspects.  
 

Premièrement, retenir les plus-values de cette saison 2020-2021 vraiment pas comme les 
autres et ce qu’il aura été malgré tout permis de faire ça et là : 
 

L’effort financier conjoint avec la FFF et la Ligue régionale pour chaque licencié renouvelant ,7 
euros pour la Fédé, 1,5 euro pour la Ligue Bourgogne-Franche-Comté et donc 1,5 euro pour 

notre district)  
 
La ristourne de 70 % des engagements auprès des clubs, ce qui est on ne peut plus normal 

compte tenu de l’activité mais qui occasionne une perte de 23.000 euros de recettes pour le 
district – tout comme la diminution des sanctions et amendes qui a impacté également le 

compte de résultats de la saison passée au niveau des produits ; 
 
La poursuite de la visite des clubs à travers la labellisation « jeunes » et « féminines » ; 

 
Un projet en cours « 100 % d’éducateurs sur le territoire » - nous aurons l’occasion d’être 

plus explicites avec la présentation faite par le responsable du projet Dominique GUYON en 



cours d’AG. Comme son nom l’indique, l’objectif est clair, pas forcément simple à réaliser 
mais cela vise particulièrement à aider et accompagner les clubs ruraux qui n’ont pas 

actuellement d’éducateurs diplômés ;  
 

Egalement le partenariat qui se relance au profit des clubs avec différentes retombées 
directes pour les clubs : lait pour les écoles de football qui sera commenté par Patrick 
AUCAIGNE, avec aussi un projet de naming à venir pour nos championnats.  

Bref une série d’initiatives qui montrent que le district innove et s’ouvre davantage vers le 
monde extérieur ; 

 
Deuxièmement, remercier toutes et tous ceux qui ont contribué à rendre mon exercice de 
président moins difficile et moins solitaire car croyez-moi la vie n’a pas été rose tous les jours 

non plus pour faire face à cette crise exceptionnelle avec des décisions pas toujours 
populaires. Alors oui tout plein de mercis : 

Au-delà de votre implication personnelle, merci aux éducateurs, aux arbitres et à tous les 
bénévoles des commissions qui répondent toujours fidèlement présents ; 
Merci à mon équipe  rapprochée, notamment les membres du bureau et du comité de 

direction qui s’investissent sans arrières pensées.  
Merci aux instances du football de la LFA qui ont répondu présent matériellement avec 

l’opération bons d’achat Nike, financièrement avec le fond de solidarité et le maintien des 
aides et subventions –  

 
J’en profite pour saluer la présence de Jean François GONDELLIER représentant la Ligue 
Bourgogne Franche Comté. 

Merci aux collectivités territoriales, que ce soit au niveau des rapports du quotidien dans la 
gestion de la crise mais aussi au niveau des partenariats institutionnels qui fonctionnent bien. 

Merci au Conseil Départemental excusé ce matin. 
Merci à Bernard TERMELET président du CDOS pour sa présence. 
Merci à nos partenaires et à toutes celles, tous ceux qui concourent de près, de loin à rendre 

le football en Côte d’Or plus attractif, plus fort et plus ambitieux. 
 

Pour conclure, je retiens une chose parmi d’autres : c’est en étant accessibles, disponibles, 
proches de vous, efficaces le plus souvent possible, qu’on est en train, je l’espère, de 
surmonter cette épreuve commune.  

 
C’est avec les mêmes valeurs et les mêmes qualités qu’on continuera demain à vous 

emmener vers de nouveaux projets, à accompagner les vôtres et à partager ce qui nous a 
tant manqué : les bons moments sur les terrains pendant les matches et aussi après ! Alors 
au plaisir de vous y voir toutes et tous très prochainement.  

 
Merci, y compris pour le vibrant hommage aux personnes qui nous ont quitté la saison 

dernière et pour lesquels je vous propose un temps d’applaudissements afin d’honorer leur 
mémoire et de se souvenir d’eux. 
 

Merci et bonne AG à toutes et tous. 
 

ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE 
 
Le Secrétaire Général du District, M. Nicolas Brunel, ouvre l’Assemblée Générale 

Extraordinaire avec différents votes sur des modifications statutaires au sein du District : 
 
A – Changement de scrutin 

(D’un scrutin proportionnel de liste à un scrutin de liste bloqué) 
Cette proposition a été votée favorablement à 72,89 % est donc adoptée par l’A.G. 

 
B – Choix de représentation en cas d’A.G. dématérialisée 



L’Option A n’ayant obtenu que 59,20 des voix, soit moins que les 2/3 des voix, cette 
proposition n’est pas adoptée par les clubs présents. 

S’agissant d’un choix obligatoire à effectuer avec un vote favorable des deux tiers des votes, 
ce choix entre deux options sera proposé à nouveau lors de la prochaine Assemblée Générale. 

 
C – Transfert de compétence entre l’A.G. et le Comité Directeur 
 

Une erreur s’étant glissée dans le texte proposé, les clubs présents ont demandé l’annulation 
du texte. Le Président, Daniel Durand, a accepté cette demande. 

Une nouvelle proposition sera soumise aux votes lors de la prochaine A.G. 
 

RETOUR DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
 
Le Secrétaire Général du District propose aux votes plusieurs documents ou textes : 
 

RAPPORT DES COMMISSIONS 
 

Le rapport des différentes commissions départementales a été adopté à 64,91 % des 
suffrages exprimés et est donc adopté. 
 

REGLEMENT INTERIEUR DE LA MANDATURE 2020 - 2024 
 

Préalablement envoyé aux clubs, et sans aucune remontée de la part de ces derniers, le 
nouveau règlement intérieur a été adopté à 67,57 % des suffrages exprimés et est donc 
adopté pour cette mandature 2020 – 2024. 

 
STATUT DE L’ARBITRAGE 

 
Eric Giannini, Président de la Commission du Statut de l’Arbitrage propose à l’Assemblée 
Générale une modification du Statut de l’Arbitrage pour les clubs dont l’équipe 1 évolue en 

Départementale 3. 
Cette proposition, préalablement envoyée aux clubs, est adoptée avec 71,74 % des suffrages 

exprimés. 
 
Le Trésorier du District, M. Patrick Aucaigne aborde la partie financière de cette A.G. : 

 
BILAN FINANCIER 2020 – 2021 ET RAPPORT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 

 
Patrick Aucaigne, Trésorier, dresse le bilan financier 2020 – 2021 (marqué par la crise 
sanitaire). 

 
Total des charges : 292 518 € 

Total des produits : 308 231 € 
Résultat : 15 713 € 
 

M. Anthony Serrand, Commissaire aux Comptes du Cabinet Arsilon  certifie que les comptes 
annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, réguliers et sincères et 

donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de la 
situation financière et du patrimoine de l'association à la fin de cet exercice. 

 
Vote de ce bilan financier : 
Ce bilan est adopté à 94,12 % 

 
Il est proposé d’affecter le résultat de 15713,66 au compte report à nouveau 

Cette proposition a été adoptée à 93,61 % des suffrages exprimés. 
 
BUDGET PREVISIONNEL 2021 - 2022 



 
Patrick Aucaigne, Trésorier, propose un budget prévisionnel pour la saison 2021 – 2022 qui 

est adopté à 88,37 % des suffrages exprimés. 
 

ELECTION DE LA DELEGATION DES REPRESENTANTS DES CLUBS DU DISTRICT DE 
L’ASSEMBLEE GENERALE DE LA LIGUE B.F.C. 
 

Sont élus à la majorité des voix : 
M. Ruckstulh Thierry 

M. Guyon Dominique 
M. Da Silva Serafin 
M. Aucaigne Patrick 

M. Nappey Thierry 
M. Bottou Yves-Patrick (suppléant)  

M. Dupin Yannick (suppléant) 
Mme Urbaniak Nathalie (suppléant)  
Mme Storno Pascale (suppléant) 

 
REMISE DE MEDAILLES 

 
Le Président du District, M. Daniel Durand, accompagné des Présidents des clubs concernés ; 

a remis les médailles d’Honneur du District à : 
 
Médailles non données en 2020 : 

M. Prunel Christian, A.S.P.T.T. Entreprise 
M. Francioli Joel, F.C.M.P.L. 

M. Brunel Nicolas, F.C.M.P.L. 
 
Médailles pour l’édition 2021 : 

M. Ait Ali Ouamar Aziz, Tilles F.C. 
M. Bukowiecki Jean-Pierre, Tilles F.C. 

M. Vernevaut Marcel, E.S.V.O. 
 
REPONSES AUX QUESTIONS ECRITES DES CLUBS ET AUTRES INTERVENTIONS 

 
Le Président, le Vice-Président Délégué, M. Thibert Jérôme, le Secrétaire Général et le 

Trésorier ont répondu aux diverses questions posées en amont de cette assemblée générale 
et directement posées. 
 

Dominique Guyon, Président de la Commission du Bénévolat et de l’Accompagnement des 
clubs présente à l’assemblée le projet « 100 % des zones avec éducateur ». 

 
Gaetan Calzada, Président de la Commission Départementale de l’Arbitrage fait un bilan de la 
saison arbitrale et répond aux nombreuses questions posées. 

 
Nicolas Brunel, Secrétaire Général a l’honneur d’introduire par quelques questions M. Alain 

Donnat, invité spécial de cette A.G. Quetigny 2021 dans le cadre de la sortie de son livre 
« une haie d’honneur pour un prof ». 
Une standing ovation est dédiée à ce grand monsieur du sport et du football départemental. 

 
Duc Thanh Mac, Représentant Régional d’Ekin Sport présente le partenariat qu’à cette société 

avec le District et d’autres entités sportives par le biais d’une vidéo.  
 
Olivier Meunier, Directeur de Planète Communication, présente son entreprise aux clubs 

présents dans la salle. 
 



Patrick Aucaigne, Président de la Commission Finances, Marketing et Partenariats, présente le 
partenariat avec la Fromagerie Delin. 

Jean François Gondelier, Vice-Président Délégué de la Ligue B.F.C. et Bernard Termelet du 
C.D.O.S. 21 interviennent à leur tour devant les clubs du Département. 

 
CLOTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE QUETIGNY 2021 
 

L’ordre du jour ayant été épuisé, le Président Daniel Durand clôture cette Assemblée Générale 
à 12h10 et remercie l’ensemble des participants. 

 
 

Les présentes décisions sont susceptibles d’appel devant la commission départementale 

d’appel dans les conditions de forme et de délais prévus aux articles 188-189-  190 des 

règlements généraux de la FFF. 

                                                                                                              
Le Secrétaire Général : Nicolas Brunel                        Le Président : Daniel Durand 

 

 


